

## ALMERÍA

**FESTIVIDAD DEL PATRÓN | ACTOS PARA CONMEMORAR SAN JUAN DE DIOS**



Los colegiados jubilados, los que llevan más de 25 años de colegiación, los investigadores, protagonistas del acto.

# La Enfermería de Almería pone en valor su profesión

● El Colegio Oficial celebra su gala en la que se reivindica el impulso necesario de la "investigación como reto de futuro"

### M. J. Uroz

El Colegio Oficial de Enfermería de Almería (COE) festejó ayer en el Teatro Cervantes de la capital el día del patrón de los enfermeros, San Juan de Dios, que se conmemora el 8 de marzo. Más de 600 personas se dieron cita en la tradicional gala en la que se hizo entrega de las distinciones a los profesionales que se han jubilado en el último año, así como a los que llevan más de 25 años de colegiación. Numerosas autoridades y representantes de instituciones públicas y asociaciones quisieron acompañar al colectivo en uno de sus días grandes para agradecer la labor tan importante que desempeñan en nuestra provincia, profesionales que son pieza clave para el bienestar y desarrollo de una sociedad avanzada y cada vez más comprometida con los cuidados, aten-

ciones y conocimientos, que son fundamentales a la hora de lograr el bienestar de las personas que más lo necesitan.

Durante el acto conmemorativo, la junta directiva del Colegio develó el nombre de los cuatro proyectos de investigación a los que se ha otorgado en esta ocasión el prestigioso Premio de Investigación Santiago Vergara que celebra su XXXI edición. Caber recordar que Vergara fue un enfermero almeriense que vivió la enfermería como un combinado de conoci-

mientos técnicos y con el cuidado de las necesidades afectivas y materiales de los enfermos, de ahí que este prestigioso premio que cada año entrega el Colegio lleve su nombre.

Además se hizo entrega del Premio de la Asociación de Visitadores Médicos, otorgado al estudio titulado "Valoración de la composición corporal mediante tomografía computarizada en pacientes de cáncer de pulmón y aparato digestivo", trabajo realizado por Eugenio Fernández, José Fausto Martínez, María Dolores Ferrer, Alicia María Villegas y Beatriz Navarro.

Momento crucial y emotivo fue la entrega del galardón de la denominada 'Enfermera del Año' que en esta ocasión se ha otorgado a Natividad Fuentes Mañas, una profesional que ejerce actualmente en Servicio de Urgencias del Hospital Universitario de Poniente. El reconocimiento quiere poner en valor

su compromiso, entrega en su trayectoria profesional, en la que además de este ya ha recibido más distinciones y reconocimientos como el que obtuvo en 2019 en el II Congreso Internacional de Humanización de Urgencias en el que se reconoció la labor del Hospital de Poniente gracias a un proyecto 'La mirada de la sala de espera', recoge la labor desarrollada en este centro hospitalario dentro del 'Proyecto Imin', para mejorar la humanización de la asistencia sanitaria que

prestan a sus pacientes y que incide especialmente en la mejora de la intimidad y de la comunicación de información a pacientes y familiares que acuden a Urgencias.

La presidenta del COE de Almería, María del Mar García, se mostró un año más orgullosa de los profesionales a los que representa y de su papel en la sociedad. El Colegio cuenta con más de 4.000 colegiados. García agradeció a las personas que sacrifican mucho tiempo de su vida personal y fami-



## Premio Santiago Vergara para 4 investigaciones

Durante el acto se desvelaron los Premios Santiago Vergara que se entregaron a cuatro investigaciones. El primer premio ha recaído en Juan Francisco Giménez, autor del trabajo "La trilogía del enfermero práctico avanzada para mejorar la efectividad de las heridas crónicas en distrito sanitario Almería". El segundo ha sido para el proyecto "Estudios cualitativos sobre la aceptación social de la muerte en profesionales de enfermería" cuya autora es Alba García. El trabajo "Autoeficacia y técnica de canalización del acceso intraóseo en estudiantes de enfermería huevo vs hueso" de José Miguel Garrido ha logrado el tercer premio. Y el cuarto galardón para Delia Cristóbal por "Efectos positivos de método madre canguro sobre el comportamiento neonatal en recién nacidos prematuros".



REPORTAJE GRÁFICO: JAVIER ALONSO

Alegria y satisfacción para los distinguidos en una emotiva noche en la que la excelencia en la profesión en la provincia se puso de relieve.



**600**

**Personas.** Arroparon a los profesionales en una gala que tuvo lugar en el Teatro Cervantes

bierno de la provincia para aquellas acciones, como este evento, que ensalzan y visibilizan nuestro papel en nuestra sociedad".

El primer teniente de alcalde, Juan José Alonso, ha felicitado al Colegio de Enfermería por la celebración de su patrón y por el afecto y el respeto que la sociedad almeriense tiene hacia las enfermeras y enfermeros "y que se debe, además de a vuestra profesionalidad, a que habéis sabido aportar a cada paciente o a cada historial clínico el cariño, el afecto y la proximidad que ha ayudado a superar las enfermedades con más rapidez y que ha contribuido a hacer más fáciles las convalecencias". Alonso ha felicitado "no sólo a los investigadores galardonados, sino también a aquellos compañeros que han alcanzado la jubilación. Y a los que seguirán en activo os deseo lo mejor en vuestro desempeño profesional y os doy las gracias por el ejemplo que a diario nos dais".

También arropó a los enfermeros en su día el decano de la Facultad de Salud de la Universidad de Almería, Gabriel Aguilera, que se sumó a la reivindicación por la investigación. "El aprendizaje está vinculado directamente a la calidad de la formación y a la investigación. No hay cambio sin investigación", sentenció.

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN

## “Ayudar, ponerme en la piel del paciente, dar seguridad, acompañar, es mi misión”

● Natividad Fuentes, 'Enfermera del año' por su trayectoria, implicación y profesionalidad

### María José Uroz

Natividad Fuentes Mañas es la 'Enfermera del año', un galardón que tradicionalmente concede el Colegio de Enfermería de Almería y que en esta ocasión ha recaído en una profesional con más de veinte años de experiencia, especialmente en el Servicio de Urgencias. Actualmente ejerce su profesión en el Hospital Universitario de Poniente y, como aseguró a *Diario de Almería* y también lo expuso durante su intervención en la gala que celebró el Colegio de Enfermería en el Teatro Cervantes de la capital, "yo estoy hecha de un pedacito de cada enfermera y enfermero, y de todos los profesionales que he ido conociendo por el camino, porque me han enseñado mucho y sigo aprendiendo de ellos. Yo con mi labor sólo



Natividad Fuentes Mañas, enfermera en el Hospital Universitario de Poniente.

aporto un granito de arena al trabajo que desempeñamos día a día, y con pequeños granos de arena de cada uno hacemos montañas y que las cosas mejoren, aportando calidad y calidez a nuestros cuidados, que es lo que realmente nos hace más grande como profesionales y como personas".

Fuentes Mañas asegura que "ayudar es lo único que sabe" y señala que para ella "la enfermería es ponerme en el lugar del pa-

ciente y sus familias, y atender todas y cada una de sus necesidades, que me sientan presente en todo el proceso, que no se sientan solos y que estén seguros. Para mí la enfermería lo es todo".

Natividad Fuentes quiso dar las gracias al Colegio de Enfermería por el nombramiento de 'Enfermera del año' y también a todos los compañeros "por estar a mi lado día a día, por las sonrisas, por los consejos, por el abrazo cuando más se necesita...".

La Enfermería de Almería pone en valor su profesión



COLEGIO DE ENFERMERÍA DE ALMERÍA

## La Enfermería de Almería pone en valor su profesión

- El Colegio Oficial celebra su gala anual para homenajear a colegiados jubilados y más veteranos



Más de 600 personas arropan a los profesionales en la

Marzo es el **Mes de la audición**

**GAES**  
www.gaes.es amplifón

JAVIER ALONSO (Almería)

MARÍA JOSÉ UROZ

11 Marzo, 2023 - 10:43h



### MÁS INFORMACIÓN

Imágenes de la Festividad del Patrón del Colegio de Enfermería, San Juan de Dios

**El Colegio Oficial de Enfermería de Almería (COE)** festejó ayer en el **Teatro Cervantes** de la capital el día del **patrón de los enfermeros, San Juan de Dios**, que se conmemora el 8 de marzo. Más de 600 personas se dieron cita en la tradicional gala en la que se hizo entrega de las distinciones a los profesionales que se han jubilado en el último año, así como a los que llevan más de 25 años de colegiación. Numerosas autoridades y representantes de instituciones públicas y asociaciones quisieron acompañar al colectivo en uno de sus días grandes para agradecer la labor tan importante que desempeñan en nuestra provincia, profesionales que son pieza

Marzo es el **Mes de la audición**

**GAES**  
www.gaes.es amplifón

Imágenes de la Festividad del Patrón del Colegio de... /  
JAVIER ALONSO (ALMERÍA)

④ Galería gráfica: **Imágenes de la Festividad del Patrón del Colegio de Enfermería, San Juan de Dios**

clave para el bienestar y desarrollo de una sociedad avanzada y cada vez más comprometida con los cuidados, atenciones y conocimientos, que son fundamentales a la hora de lograr el bienestar de las personas que más lo necesitan.

La presidenta del Colegio Oficial de Enfermería de Almería junto a las autoridades, el primer teniente alcalde de Almería, Juan José Alonso, el vicepresidente primero de la Diputación Provincial, Ángel Escobar, y el decano de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Almería Gabriel Aguilera

Marzo es el **Mes de la audición**



La presidenta del Colegio Oficial de Enfermería de Almería junto a las autoridades, el primer teniente alcalde de Almería, Juan José Alonso, el vicepresidente primero de la Diputación Provincial, Ángel Escobar, y el decano de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Almería Gabriel Aguilera / JAVIER ALONSO (Almería)

Durante el acto conmemorativo, la junta directiva del Colegio desveló el nombre de los cuatro proyectos de investigación a los que se ha otorgado en esta ocasión el prestigioso **Premio de Investigación Santiago Vergara** que celebra su XXXI edición. Caber recordar que Vergara fue un enfermero almeriense que vivió la enfermería como un combinado de conocimientos técnicos y con el cuidado de las necesidades afectivas y materiales de los enfermos, de ahí que este prestigioso premio que cada año entrega el Colegio lleve su nombre.

Además se hizo entrega del **Premio de la Asociación de Visitadores Médicos**, otorgado al estudio titulado "Valoración de la composición corporal mediante tomografía computarizada en pacientes de cáncer de pulmón y aparato digestivo", trabajo realizado por **Eugenio Fernández, José Fausto Martínez, María Dolores Ferrer, Alicia María Villegas y Beatriz Navarro**.

Momento crucial y emotivo fue la entrega del galardón de la denominada '**Enfermera del Año**' que en esta ocasión se ha otorgado a **Navidad Fuentes Mañas**, una profesional que ejerce actualmente en **Servicio de Urgencias del Hospital Universitario de Poniente**.

**Universitario de Poniente.** El reconocimiento quiere poner en valor su compromiso, entrega en su trayectoria profesional, en la que además de este ya ha recibido más distinciones y reconocimientos como el que obtuvo en 2019 en el II Congreso Internacional de Humanización de Urgencias en el que se reconoció la labor del Hospital de Poniente gracias a un proyecto 'La mirada de la sala de espera', recoge la labor desarrollada en este centro hospitalario dentro del 'Proyecto Ininur', para mejorar la humanización de la asistencia sanitaria que prestan a sus pacientes y que incide especialmente en la mejora de la intimidad y de la comunicación de información a pacientes y familiares que acuden a Urgencias.

## **MÁS DE 600 PERSONAS ENTRE PROFESIONALES SANITARIOS, AUTORIDADES Y FAMILIARES ARROPARON A LOS ENFERMEROS Y ENFERMERAS DE LA PROVINCIA DE ALMERÍA EN UNA GALA QUE TUVO LUGAR EN EL TEATRO CERVANTES**

La presidenta del COE de Almería, **María del Mar García**, se mostró un año más orgullosa de los profesionales a los que representa y de su papel en la sociedad. El Colegio Oficial de Enfermería de Almería cuenta en la actualidad con más de 4.000 colegiados. El Colegio Oficial de Enfermería de Almería cuenta en la actualidad con más de 4.000 colegiados. García agradeció a las personas que sacrifican mucho tiempo de su vida personal y familiar por dedicarlo a la investigación. "Ojalá llegue el día en el que dentro de nuestra jornada laboral tengamos un espacio destinado a la **formación e investigación**. Una profesión que no investiga no avanza", expuso en su intervención tras detallar los **objetivos en los que trabaja el Colegio**.

A la celebración asistió **Ángel Escobar**, vicepresidente de la Diputación de Almería, que sentenció que "algunos de los acontecimientos que hemos vivido en los últimos años han puesto de relieve, aún más, la importancia del papel de los enfermeros y enfermeras para la salud de todas las personas, de toda la sociedad. Sois una parte fundamental de nuestro sistema de salud y una figura que inspira confianza, tranquilidad y certidumbre porque todas estas sensaciones son las que experimentamos cuando pensamos en vuestro colectivo". Por todo esto, Escobar señaló que "siempre podréis contar con el apoyo de la Diputación de Almería y del Gobierno de la provincia para aquellas acciones, como este evento, que ensalzan y visibilizan vuestro papel en nuestra sociedad".

El primer teniente de alcalde, **Juan José Alonso**, ha felicitado al Colegio de Enfermería por la celebración de su patrón y por el afecto y el respeto que la sociedad almeriense tiene hacia las enfermeras y enfermeros "y que se debe, además de a vuestra profesionalidad, a que habéis sabido aportar a cada paciente o a cada historial clínico el cariño, el afecto y la proximidad que ha ayudado a superar las enfermedades con más rapidez y que ha contribuido a hacer más fáciles las convalecencias". Alonso ha felicitado "no sólo a los investigadores galardonados, sino también a aquellos compañeros que han alcanzado la jubilación. Y a los que seguís en activo os deseo lo mejor en vuestro desempeño profesional y os doy las gracias por el ejemplo que a diario nos dais".

También arropó a los enfermeros en su día el decano de la Facultad de Salud de la Universidad de Almería, **Gabriel Aguilera**, que se sumó a la reivindicación por la investigación. "El aprendizaje está vinculado directamente a la calidad de la formación y a la investigación. La investigación es básica, no hay cambio sin investigación", sentenció.

Como colofón al emotivo y señorío acto, todos los asistentes compartieron una cena en el **restaurante La Jábega de la capital**.

**Juan José Alonso:** "Almería tendrá para siempre una deuda eterna de gratitud todos vosotros"

"Almería tendrá para siempre una deuda eterna de gratitud con sus enfermeras y enfermeros. Y es muy importante hacer visible ante el conjunto de la sociedad almeriense que hoy nos acordamos de los profesionales que ya no están y de los que ahora mismo están ayudando a salvar vidas en hospitales y centros de salud", asegura el primer teniente alcalde de Almería que presidió la gala junto a la presidenta del Colegio de Enfermería, el vicepresidente de la Diputación y el decano de Ciencias de la Salud. Alonso compartió una reflexión con todos los presentes: "Lo más importante de los reconocimientos, de los homenajes o de los premios no es entregarlos a quien se lo ha merecido. Lo que de verdad hace importantes a todos estos gestos es que luego seamos capaces de vivir de acuerdo a lo que su entrega significa. La clave del agradecimiento no es darlo, sino vivir de acuerdo

## Premio Santiago Vergara para cuatro proyectos de investigación

Durante el acto se desvelaron los **Premios Santiago Vergara** que se entregaron a cuatro investigaciones. El primer premio ha recaído en **Juan Francisco Giménez**, autor del trabajo "La trilogía del enfermero de práctica avanzada para mejorar la efectividad de las heridas crónicas en distrito sanitario Almería". El segundo ha sido para el proyecto "Estudios cualitativos sobre la aceptación social de la muerte en profesionales de enfermería" cuya autora es **Alba García**. El trabajo "Autoeficacia y técnica de canalización del acceso intraóseo en estudiantes de enfermería huevo vs hueso" de **Jose Miguel Garrido** ha logrado el tercer premio. Y el cuarto galardón para **Delia Cristobal** por "Efectos positivos de método madre canguro sobre el comportamiento neonatal en recién nacidos prematuros"

[COMENTAR / VER COMENTARIOS](#)

### Contenido patrocinado

**¿Recuerdas a Anna Simon ? Intenta no reírte cuando la veas ahora**

Investment Guru

[Leer más](#)

**¿Y la jubilación?**

Allianz

[Más información](#)

**Sujeción y comodidad todo en uno**

Decathlon

[Compra ahora](#)

**California**

Volkswagen

**Haz clic y compra ya un Fiat 500 Eléctrico 100% online**

Fiat

[Compra ahora](#)

**Evalúa cuan inteligente eres. Responde 22 preguntas y averigua cuál es tu IQ**

WW IQ Test

**El precio de la alarma que arrasa en España le sorprenderá**

Securitas Direct

[Leer más](#)

**El Peugeot 3008 Plug-In Hybrid tiene allure**

Peugeot

**Tu SEAT Ateca ahora con la compra flexible de SEAT**

Seat

[Haz clic aquí](#)